
DIARIO BALEAR

DEL SABADO 16 DE JULIO DE 1825.

El Triunfo de la Sta. Cruz y Ntra. Sra. del Cármen.

Sale el Sol á las 4 y 44 minutos, y se pone á las 7 y 16.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada por el Ministerio de la Guerra al Secretario de su Consejo sobre el goce de los escudos de ventaja.

He dado cuenta al REY nuestro Señor de lo que en 19 de mayo último, por acordada del Consejo supremo de la Guerra manifiesta V. S., acompañando el oficio del director general del Real cuerpo de Artillería, por el que consultó si las cédulas que espidió el gobierno constitucional á los individuos que habian obtenido escudos de ventaja antes del 7 de marzo de 1820, podrán ó no revalidarse, evitando por este medio el perjuicio que se les sigue de que no se las abonan por habérseles recogido estas, consecuente á lo mandado en la regla 12 de la Real orden de 14 de junio del año prócsimo pasado; y conformándose S. M. con lo que sobre este particular propone el Consejo, se ha dignado resolver, que no se revaliden las cédulas de estos escudos, y que en su lugar vuelva á regir el método establecido antes de la época del gobierno revolucionario: que los inspectores y directores generales de las armas recojan y cancelen todas las que haya espedido el gobierno constitucional á los individuos que se hallan en actual servicio: que averiguado por dichos

gefes quiénes los disfrutaron legítimamente antes del 7 de marzo de 1820, den sus órdenes para que se les continúe el abono en el modo y forma establecido hasta dicho día: que los que tuviesen derecho á su disfrute sin haberlo conseguido antes de la citada época, lo soliciten de S. M. para que recaiga la Real resolución; y finalmente, que si algun individuo de los que se separaron del servicio con licencia absoluta reclamase el goce del escudo que le estaba concedido antes del 7 de marzo de 1820, lo solicite tambien de S. M. por conducto del inspector ó director general del arma á que perteneció, despues de purificado de la conducta que observó durante el tiempo revolucionario.

Dios guarde &c. Madrid 18 de junio de 1825.

(G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Noticias de la Grecia.

El Gobierno provisional de la Grecia ha escrito á Mr. Juan Orlando y Andres Lauriotis, sus comisionados en Lóndres la carta siguiente.

»El Gobierno cree de su obligacion informaros del actual estado de los negocios de la Grecia. Como es probable que la fama aumente el número de tropas que Ibrahim-bajá desembarcó en Modon y Coron, ved aqui el pormenor exacto. Las fuerzas que desembarcó en dichos puntos no pasaban de 180 hombres, compuestas de un cuerpo de árabes mandados por unos 40 aventureros europeos; pero solo podian contarse 60 combatientes, componiéndose el resto de criados. La caballería, que constaba de unos 350 ginetes, es un cuerpo organizado como los mamelucos. Este ejército avanzó hasta ocho horas de Modon y Coron, aunque nada consiguió; cuando por el contrario, despues de una escaramuza con mil griegos, al mando de nuestro general

3

Passos Mauromuncokis, se vió obligado á retirarse. No obstante, como nuestras tropas no se hallaban dispuestas á oponerse al enemigo, avanzó este poco despues hácia Navarino, esperando sitiarse y tomar esta fortaleza; mas esta se hallaba bien defendida para poder ser tomada ni aun por fuerzas cuatro veces mas numerosas. De aqui es, que hasta el dia no ha habido sino escaramuzas en que el enemigo ha perdido 1300 hombres.

»El presidente Conduriotis ha sido nombrado comandante de las tropas destinadas al sitio de Patrás, para cuya empresa hace algunos dias se puso en marcha, aunque el desembarco de los árabes en Modon le obligó á dirigirse hácia esta ciudad desde donde marchará sobre Patrás. Un cuerpo de 8 á 102 hombres ha entrado en la Grecia occidental; pero solo encontrará peñascos y fosiles, y aunque lograrse penetrar en lo interior verá que Anatólico y Missolonghi son impene-trables. En este punto solo se han presentado 400 caballos mandados por el renegado Odisseo, quien no pudiendo mover al pueblo á que adoptase sus opiniones, se quitó la máscara, desertó á los turcos, y tomó las armas contra su patria. Mas el bravo general Goura con un cuerpo de 52 hombres escogidos, lo atacó y lo arrojó con todos los suyos hasta Tarento, donde se halla bloqueado; y esperamos que antes de mucho Odisseo y sus tropas sufrirán la suerte que merecen.

»El enemigo ha abierto la campaña antes de tiempo, y no dudamos haga todos los esfuerzos posibles para triunfar; pero esperamos no logre su objeto, y que los griegos avanzarán con victorias brillantes en la causa de su independencia. El Gobierno se ocupa en organizar tres grandes cuerpos de tropas, destinando uno á Volo, otra al sitio de Negroponto y el tercero á Agraptar: otro cuerpo de fuerza inferior se dirigirá á

4
Patramyki. Según todas las apariencias, el Sultán funda sus esperanzas en el cuerpo de albaneses y en el de Mehemed-alí-bajá.

»Por lo que hace á los egipcios ya hemos hablado antes; y en cuanto á los albaneses la experiencia de cuatro años nos muestra cuán poco temibles deben sernos; principalmente si comparamos nuestras fuerzas en esta campaña con las de los años anteriores.

»Nuestras naves cruzan sobre las costas de Albania. =Nápoles de Romania 4 de abril de 1825.»

Nuevas partes llegados por Marsella dirigidos á los sobredichos Orlando y Lauriotis refieren que el enemigo derrotado en varios reencuentros delante de Navarino, se halla en la mayor penuria, y procura retirarse á las fortalezas de Modon y Coron, esperando no escape ninguno, y que su castigo sea una lección saludable.

»El 12 de abril, dicen, el general Macrosanis con unos 100 hombres hizo una salida, y se arrojó con espada en mano sobre el centro de los enemigos, matándoles mas de 500 hombres, volviéndose á la fortaleza cargados de botin, sin mas pérdida que un muerto y siete heridos levemente.

»Creemos conveniente participaros la acción heroica de Juan Mauro Michaelis, hijo de Pedro Mauro Michaelis. Apenas este jóven supo que el enemigo avanzaba hácia Navarino, pasó á ocupar esta fortaleza con un cuerpo de tropas, acompañado de su hermano Jorge, y no queriendo encerrarse en ella hizo una salida echándose sobre el enemigo, á quien causó una pérdida considerable. Por desgracia la muerte nos ha privado de este jóven héroe, que recibió en el combate una herida mortal.

»El Gobierno, queriendo premiar el zelo sincero de Pedro Mauro Michaelis, que movió á su hijo á em-

prender esta hazaña heróica, le ha reintegrado en sus derechos civiles de que le habia privado el año anterior, y se ha reunido á los griegos, que con tal valor se baten por la libertad de su patria.

«Os participamos la noticia de una victoria conseguida por nuestro valiente Gouras sobre Odiseo y los turcos, de cuyos pormenores os informamos por M. K. =Nápoles de Romania 23 de abril de 1825.»

FRANCIA.

Paris 11 de junio.

CAMARA DE LOS DIPUTADOS.

En la última sesion de la Cámara de los Diputados han resonado todavía las justas reclamaciones de los antiguos caballeros de Malta. Se concluyó hablando en favor de una orden respetable, que fue por mucho tiempo el muro de la cristiandad, y que la revolucion sola dispersó y despojó de sus bienes.

Señores, dijo Mr. de Roviellere, por cinco veces han resonado en esta Cámara las reclamaciones del orden de Malta.....Los religiosos profesos de la orden de S. Juan de Jerusalem no son seguramente unos meros ciudadanos, ni menos una clase legítimamente despojada de sus bienes. Son individuos de una asociacion independiente, política y guerrera á parte religiosa, con la que se ha tratado, despues de una invasion violenta sin declaracion de guerra, contra todo derecho de gentes; pero con quien se ha entrado en negociacion, bien que con el sable á la garganta.....

Lo que en virtud de este acto han recibido no es, aunque corta cantidad, una limosna gratuita, es un residuo de sus patrimonios, que no puede privarles del derecho á las pensiones y ausilios concedidos á los franceses, á quienes se despojó de sus bienes.....

Permitidme, Señores, os haga presente cuan diferente seria el aspecto de la cristiandad si el heroismo caballeresco dominase aun en el archipiélago..... La Religion, madre de la libertad del mundo, hubiera suavizado, ennoblecido y consagrado esta guerra santa de tantos pueblos contra una odiosa opresion....

Yo voto porque la insuficiente pension de los caballeros profesos se aumente otro tanto, esperando que los Príncipes cristianos dirijan una mirada consoladora hácia las ruinas de la orden: beneficio propio en la solemnidad de la consagracion, suceso de felicidad y esperanza para la Francia, que todo puede prometerse del Monarca apreciador de lo grande y de lo justo. (G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 30 de mayo.

Los comandantes y oficiales de los cuerpos de infantería y caballería de voluntarios Realistas de la ciudad de Sevilla determinaron celebrar solemnemente el Real decreto de 19 de abril último sobre la *conservacion y rigurosa observancia de las leyes fundamentales y demas de la Monarquía*, y para ello dieron un espléndido banquete, á que fueron convidadas todas las autoridades civiles y militares, coroneles, comandantes y gefes de la guarnicion, el teniente de Hermano mayor del Real cuerpo de Maestranza, el Sr. Dean de la santa Iglesia y un individuo por clase de la benemérita de oficiales de todos los cuerpos que residen en la ciudad, pasando de 100 el número de personas que se reunieron. El Escmo. Sr. D. Josef Aznarez, individuo de la primera compañía de granaderos de voluntarios Realistas, pronunció un elegante y enérgico discurso análogo á la funcion que se iba á principiar; concluyendo con vivas á SS. MM. y AA., los que se repitieron

en medio y fin del banquete con varios brindis *al Rey absoluto* que propuso el Esemo. Sr. capitán general á vista del retrato de S. M., que estaba colocado en medio de un primoroso ramillete. Terminándose todo con la mayor tranquilidad y gozo, y demostrando unánimes los concurrentes que están dispuestos á defender á costa de sus vidas la justa causa del Altar y del Trono.

Los comandantes de voluntarios Realistas de la ciudad de Eciija y de la villa de Pinto, y los habitantes del pueblo de la Horra, en la provincia de Burgos, han felicitado á S. M. por igual motivo en los términos más respetuosos y enérgicos.

También lo ha hecho la M. N. y M. L. provincia de Alava por medio de su diputado general D. Vallentin Verastegui; y en su sumisa y espresiva exposición se hallan los bien sentidos pasages siguientes:

»La masa de la raza humana nació para ser gobernada, no para gobernar. Este destino sublime se halla cometido por la Providencia á la clase privilegiada que ha colocado en las sociedades humanas sobre una prominencia, á que la muchedumbre no puede ascender sin perdersse en el laberinto y escollos que encuentra en el camino.

»La debilidad del hombre se ha visto precisada á suponer en el supremo imperio alguna cosa superior á la especie, que enpoblecce el solio, y atrayendo el mágico respeto de la multitud, sujeta las pasiones y rinde su soberbia al suave yugo de la soberanía, que no participa de las parcialidades por la misma razon de no hallarse en próximo contacto con sus inseguras y multiplicadas afecciones.....

»La esperiencia nos ha enseñado los tristes resultados de innovaciones aventuradas, y es esfuerzo inútil resistir á las lecciones de esta gran maestra del mundo.....”

(G. de M.)

Palma 15 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 15 PARA EL 16.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

=Socios.

AL PUBLICO.

El M. I. Sr. Intendente de este ejército y reino, ha señalado el dia 29 del corriente, á las once de la mañana, para que se rematen en su palacio, los diezmos de granos de exsempptos, de la cosecha de este año; bajo las condiciones que se han dado al corredor Real Damian Marcant. Palma 12 de julio de 1825.=José Perelló escribano de la Real Intendencia.

Funcion de iglesia.

Hoy se celebra en la iglesia de los PP. Carmelitas la solemne conmemoracion de su Sma. Madre la Virgen del Cármen con oficio que cantará la música es-puesto el Smo. Sacramento, y por toda la octava, y publicará sus glorias el M. R. P. Pdo. Fr. Nicolás Lliteras, Comendador del Real convento de la Merced. A las cinco y media de la tarde cantará la música armoniosas vísperas, y despues saldrá en procesion la Sma. Madre por las calles acostumbradas: se podrá ganar indulgencia plenaria visitando dicha iglesia en todos los dias de la octava, y otra asistiendo á la procesion de este dia.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el dia 15 del corriente.

De Nisa en 10 dias el javeque S. José del patron Jaime Caldes con trigo.=De Mahon en 3 dias el laud el Vigilante del patron Miguel Pascual con habas, batatas y balija.=De Palamós en 3 dias el laud S. José del patron Juan Jelani con corcho.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.